

PLAZA MAYOR PEÑARANDA DE DUERO(BURGOS)



Antigua plaza condes de Miranda
Peñaranda de Duero (Burgos)
III conde de Miranda, D. Francisco de
Zúñiga y Velasco
Trazas renacentistas, s. XVI
Renovación de F. Pons Sorolla, 1962

La plaza Mayor de Peñaranda, antigua plaza de los condes de Miranda, se trazó por mandato de D. Fco. Zúñiga y Velasco en el s. XVI como centro de la nueva ciudad renacentista, a la vez que se construía el palacio desbordando el sector suroeste de la villa medieval.

La plaza surgía como el espacio necesario para armonizar la integración visual y espacial del conjunto monumental y para disfrutar de los eventos ceremoniales de los nuevos tiempos, comitivas ducales, procesiones, festejos populares...

Se accedía a la plaza por la puerta "Arco de la villa", nueva entrada en arco de medio punto flanqueada por dos torreones que fue construida tras la ampliación de la muralla hacia el oeste para integrar el palacio. En el s. XVIII se prolongó hacia el mediodía el edificio del palacio y se modificó el lado sur de la plaza, construyendo viviendas sobre la muralla y cambiando la puerta Arco de la villa por el pasadizo actual que conserva el nombre pero sin interés arquitectónico.

Extramuros de la puerta se encontraba el viejo rollo jurisdiccional, la posada y el arrabal del Río en el camino que conducía al convento de los Descalzos y al monasterio de La Vid.

El proyecto de renovación de F. Pons Sorolla en 1962, remozó el pavimento con cuadrículas de granito y morillo, adecentó los edificios colindantes e integró el Rollo jurisdiccional, consiguiendo un espacio limpio y diáfano que mantiene vivo el esplendor de aquel proyecto originario del siglo XVI.